



Flash Infos n°9 : Septembre 2025

VALORISER CE QUE L'ASSOCIATION APPORTE A SON TERRITOIRE

Il est précieux de prendre conscience et d'exprimer clairement ce que l'association estime apporter à son territoire.

Le temps passant, le positionnement de l'association a évolué : si, avant-hier, elle se définissait par « qui je suis », hier elle mettait en avant « ce que je fais », et aujourd'hui, elle complète cette démarche en soulignant « ce que nous apportons à notre territoire », sous le terme d'utilité sociale. Or, ces apports sont souvent considérés comme allant de soi ou implicites. Il est donc essentiel de prendre le temps de les formuler clairement.

Animation et attractivité

Le champ des échanges et du lien social est presque toujours cité en premier. Il est particulièrement intéressant, car la relation humaine n'est ni un bien ni un service. La difficulté réside dans le fait que cette réalité est difficile à démontrer de manière objective, même si toute enquête qualitative la mettra aisément en évidence. Il y a également tous les apports à l'animation et à l'attractivité locales. C'est valable partout mais c'est plus visible en milieu rural ou semi-rural. Dans de nombreux villages, la dynamique des centres bourgs devient ainsi un enjeu majeur, au cœur des questions d'attractivité et de vie locale. La contribution à la réduction des inégalités des chances, à l'éducation, ainsi qu'à l'accompagnement des jeunes et des personnes en quête de bien-être personnel, constitue un troisième champ d'action majeur. Sur ce terrain, les associations apportent une contribution précieuse et structurante. Beaucoup d'associations participent à la vie locale sous différentes formes : comice, forum ... alors n'hésitez pas à ouvrir vos portes aux autres générations !

Economie locale

Un autre domaine est rarement évoqué, celui de l'économie locale. Une association sur dix est employeuse. Il est important de ne pas sous-estimer cet aspect, d'autant plus que les élus locaux sont particulièrement sensibles aux questions d'emploi. Il est donc très important de faire fonctionner ses commerces locaux si on veut qu'ils continuent à vivre ! Par ailleurs, grâce à leur fonction de veille sociale, les associations jouent très souvent un rôle précurseur dans l'identification de besoins émergents.

Vitalité démocratique

Il est utile de se remémorer que l'effort pédagogique d'explicitation peut bénéficier à différents acteurs : les élus locaux, le grand public, les médias, les entreprises et les responsables des services publics. En filigrane, derrière ces missions associatives d'intérêt général se vit et se cultive la vitalité démocratique. Le vote ne la résume pas. Elle se tisse dans la capacité à débattre, à dialoguer, à travailler ensemble, à respecter les minorités, à s'informer intelligemment, à organiser des contre-pouvoirs et à promouvoir des espaces d'engagement... Cela aussi la rend vitale. Ce rapide tour de piste peut conforter des associations dans leur légitimité à échanger avec des tiers en prenant soin de dépasser les clivages réducteurs. Ceux-ci ne manquent pas. Ne positionnons pas l'association comme une recette miracle ni un acteur «à part » mais comme un acteur local parmi d'autres qui vit et expérimente au quotidien une autre forme d'économie, de citoyenneté, d'entrepreneuriat et de lien social

Avec nous, la vie associative devient un plaisir



AGENDA 2025

Ensemble sur les Chemins de la Convivialité	Bazouges sur Loir	Mardi 9 Septembre
Séjour Cyclotourisme (4 jours)	Longeville-sur-Mer (85)	Du 10 au 14 Septembre
Concours de Belote	Parigné l'Evêque	Vendredi 19 Septembre
Séjour Randonnée à thème	Tautavel (66)	Du 20 au 27 Septembre
		Du 4 au 11 Octobre
Séjour ANCV	Villers-le-Lac (25)	Du 27 Septembre au 4 Octobre
Parcours Cyclotourisme (2 jours)	Du Saosnois au Pays Bilurien	30 Septembre et 1er octobre
Sortie mycologique	Saint Symphorien	Vendredi 3 Octobre
Sortie mycologique	Saint Patern	Mercredi 15 Octobre
Sortie mycologique	Jupilles	Vendredi 17 Octobre
Exposition "Racontez nous l'histoire..."	LE MANS OUEST	Du 11 au 18 Octobre
Salon "Loisirs et Bien-Etre"	Centre du Val-de-Vray à Saint Saturnin	Lundi 20 Octobre
8ème finale de Bowling	Le Mans	Mardi 18 Novembre

Généralités Mouvement de la Sarthe recherche des bénévoles !



Forte de près de 24 000 adhérents et 274 clubs, Généralités Mouvement souhaite étoffer les différentes commissions (Formation, Soutien à Domicile, Loisirs - Animations, Voyages - Randonnées, Solidarité, Information - Communication, Développement, Télésécurité et un groupe de travail « vie locale »)

Elle recherche pour cela des femmes et des hommes, bénévoles, motivés et disponibles pour participer au développement des différents activités proposées

Chaque bénévole pourra bénéficier d'un **soutien** et d'un **encadrement** de l'association et de **formations** assurées par Généralités Mouvement.

Grâce à l'importance de son réseau et à l'expérience de ses bénévoles, Généralités Mouvement possède une connaissance approfondie des besoins et nécessités locales.

Venez rejoindre une association qui fonde son action sur l'utilité sociale des retraités et des personnes âgées; sur les lieux d'échanges et de partage et sur le lien social !

Pour avoir plus d'informations :

Généralités Mouvement – Fédération de la Sarthe

Tél : **02 43 39 44 22/23 ou 24**